

Das Nachrichtendienstgesetz richtet sich nur gegen Terroristen. Da muss man doch dafür sein, oder? Nein, denn der Staat neigt dazu, alles zu missbrauchen, was man ihm gibt. Mein E-Mail-Verkehr wurde monatelang rechtswidrig überwacht – gedeckt von den Ge-

richten bis hin zum Bundesgericht mit formalistischen Floskeln. «Behördensolidarität» nennen das verantwortungsbewusste Rechtswissenschaftler und Anwälte, die sich für die menschenrechtskonforme Durchsetzung der Unschuldsvermutung einsetzen.

Erwin Kessler, Tuttwil TG